



Mi Universidad

CUADRO SINOPTICO

Nombre del Alumno: Jesus Alexander Gómez Morales

Nombre del tema: Cáncer De Pulmón

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Enfermería Clínica 2

Nombre del profesor: Verónica Lisset Ventura

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería Grupo B

Cuatrimestre: Quinto Cuatrimestre

Cancer De Pulmon

Que es el cancer de pulmon

es uno de los más frecuentes y la evolución y pronóstico de la enfermedad es más grave cuando se torna metastásico, es por eso que la detección oportuna de esta entidad ha tomado tanta importancia y es aquí donde la imagenología juega un papel crucial

Los síntomas del cáncer de pulmón

pueden incluir tos persistente, cambios en la voz, dolor en el pecho, dificultad para respirar, pérdida de peso inexplicada y fatiga. Sin embargo, en etapas tempranas, es posible que no haya síntomas evidentes.

Factores de riesgo

incluyen el tabaquismo (especialmente el tabaquismo pasivo), la exposición al radón, la exposición a productos químicos carcinógenos en el lugar de trabajo, la exposición a asbesto y una historia familiar de cáncer de pulmón.

El CP se considera como enfermedad centinela del tabaquismo por las siguientes razones:

- Fumar tabaco es el factor de riesgo presente en 90% de los pacientes con CP.
- El riesgo de enfermar o morir por CP en fumadores aumenta drásticamente después de los 40 años de edad.
- Las tasas de mortalidad por CP aumentan después de los 40 años de edad, en relación directa con el consumo de tabaco.
- Después de 10 años de abstinencia, el riesgo relativo de desarrollar CP se reduce 50% en comparación con la persistencia en el hábito.

Tipos histológicos

Existen dos categorías de cáncer pulmonar clínicamente importantes considerando el origen y el comportamiento de las células cancerosas:

- Cáncer pulmonar de células pequeñas (CPCP)
- Cáncer pulmonar de células no pequeñas (CPCNP)

Generalidades clínicas

Los síntomas que se presentan varían de acuerdo con la extensión de la enfermedad. Tos, disnea, ocasionalmente asociada a estridor, hemoptisis leve, neumonías recurrentes y síndrome paraneoplásico son los síntomas cardinales de la enfermedad, en un estadio en el que el cáncer continúa confinado

Los tumores periféricos son clínicamente silenciosos por un largo periodo y es más común que se detecten incidentalmente. Los signos y síntomas también varían según el tipo histológico

Detección temprana (SCREENING)

La posibilidad de detectarlo en un estadio temprano y tratarlo agresivamente mediante cirugía podría resultar en una alta probabilidad de curación.

Diagnóstico

se realiza a través de pruebas como radiografías de tórax, tomografías computarizadas (TC), biopsias y otros estudios. El tratamiento varía según el tipo de cáncer de pulmón y su etapa. Las opciones pueden incluir cirugía, radioterapia, quimioterapia, terapia dirigida y, en algunos casos, inmunoterapia.